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Michielin: “Con un rene solo si vive benissimo”
Il dottor Remuzzi: “Come le oltre 4.200 persone che in 20 anni l’hanno donato”
“Con un rene solo si vive 
benissimo” e come la can-
tante e conduttrice France-
sca Michielin, che ha 
raccontato dell’intervento 
subito, hanno sperimentato 
la vita con un solo rene al-
meno “le oltre 4.200 per-
sone che in 20 anni (dati 
dal 2001 al 2021) l’hanno 
donato”, senza contare poi 
tutti i pazienti sottoposti a 
nefrectomia per altre ra-
gioni legate a patologie e i 
trapiantati. Lo spiega al-
l’Adnkronos Salute Giu-
seppe Remuzzi, direttore 
dell’Istituto di ricerche far-

macologiche Mario Negri 
di Milano, nefrologo di 
fama internazionale. “La 
nefrectomia – dice Re-
muzzi – è un intervento re-
lativamente semplice, può 
essere eseguito per via tra-
dizionale, laparoscopica o 
con l’uso del robot. Ai pa-
zienti che fanno il tra-
pianto noi trapiantiamo un 
rene solo. Pensiamo poi a 
tutti i trapianti di rene da 
vivente, in cui il donatore 
continua la sua esistenza 
con un rene solo e il rice-
vente anche”.  

Conte al Milan? 
 Pioli: “Voci  

mi annoiano”

Sinner, Pietrangeli: 
“Anche io  

ho residenza  
a Monaco…”

Flavio Briatore  
su Hamilton  
alla Ferrari: 

“Scelta giusta”

Non si ferma l’ondata di 
proteste degli agricoltori in 
Europa. Le autorità locali 
hanno riferito questa mat-
tina al Guardian che diversi 
valichi di frontiera tra Bel-
gio e Olanda sono stati bloc-
cati, dopo il giovedì nero 
con l’assedio a Bruxelles. 
Rientrata, invece, la protesta 
nella capitale belga. Marc 
Fesneau, ministro francese 
dell’Agricoltura, ha detto 

che gran parte della crisi è 
alle nostre spalle, ma che re-
stano ancora da risolvere i 
nodi che hanno fatto scat-
tare la protesta.  “Gli agri-
coltori svolgono un ruolo 
essenziale nella società eu-
ropea” ha detto la presi-
dente della Commissione 
Europea Ursula von der 
Leyen ieri a Bruxelles, in-
contrando i rappresentanti 
delle organizzazioni degli 

agricoltori, insieme ai primi 
ministri dei Paesi Bassi e del 
Belgio. “Sono attori chiave 
nell’assicurare l’uso sosteni-
bile delle risorse naturali e 
contribuiscono positiva-
mente al nostro commercio 
estero. Hanno dimostrato 
una notevole resilienza, ma 
restano delle sfide. Possono 
contare sul sostegno del-
l’Europa”.
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È morto Carl Weathers: 
Apollo Creed di Rocky
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La protesta degli agricoltori 
assedia l’Europa

I trattori bloccano il confine tra Belgio e Olanda, dopo il giovedì nero a Bruxelles
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LA ‘PROTESTA DEI TRATTORI’,  
LE PAROLE DELL’UNCI AGROALIMENTARE
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Diversi valichi di frontiera tra Belgio e Olanda sono stati bloccati dai trattori 

La protesta degli agricoltori assedia l’Europa 
Giovedì nero a Bruxelles. Rientrata, invece, la protesta nella capitale belga

Due francesi  sono rimasti  
uccisi  e altre tre persone 
sono state gravemente fe-
rite in un raid russo su Be-
ryslav,  nei  pressi  di  
Kherson, nel  sud del-
l ’Ucraina.  Lo ha reso noto 

su Telegram il governatore 
della regione,  Oleksandr 
Prokoudine,  secondo cui 
“volontari  stranieri  sono 
stati uccisi e feriti  in un at-
tacco nemico.  L’esercito 
russo ha ucciso due citta-

dini francesi ,  altre tre per-
sone sono state legger-
mente ferite”.  Al momento 
non è chiaro se si  tratti  di  
operatori  umanitari  o di  
‘volontari’  dell ’esercito 
ucraino. 

La  ca tegor ia  può contare  
su  “390  mi l iardi  d i  euro  
dal la  Pol i t i ca  agr ico la  co-
mune –  cont inua  - ,  ne l  
2023  l ’Ue  ha  dato  ass i -
s tenza  s t raordinar ia  per  
o l t re  500  mi l ioni  d i  euro  
agl i  agricol tori  più colpit i  
dal la  cr is i .  Naturalmente ,  
dobbiamo difendere gl i  in-
teressi  legi t t imi  dei  nostr i  
agr ico l tor i  negl i  accordi  
commerc ia l i .  Lavoreremo 
con la  presidenza belga su 
una  proposta  per  r idurre  
g l i  oner i  amminis t ra t iv i”  
che  pesano sul le  imprese  
de l  se t tore  pr imar io .  Per  
“proteggere i  r icavi”  degl i  
agr icol tor i  europei  “serve 
un’Europa più forte” ,  spe-
c ie  ne i  confront i  de l la  
grande  dis t r ibuzione ,  che  
ha  un potere  mol to  for te  
sul  mercato.  Lo sottol inea 
i l  presidente  francese Em-
manuel  Macron,  che  ha  
dedicato buona parte della 
conferenza  s tampa f ina le  
de l  Consig l io  Europeo a i  
temi  del l ’agr icol tura ,  a l la  
luce  de l le  protes te  degl i  
agr ico l tor i ,  par t i co lar-
mente  for t i  in  Franc ia ,  
dove i l  settore primario ha 
un peso  importante .  “Ho 
chies to  a l la  pres idente  
de l la  Commiss ione  Euro-
pea  –  a fferma –  d i  lavo-
rare  a l la  revis ione  
s t ra tegica ,  per  ass icurare  
a  l ive l lo  europeo che  non 
c i  s ia  un  aggiramento”  
de l le  norme f rances i  da  
parte  di  “central i  d’acqui-

s to”  poste  fuor i  da i  con-
f in i  naz ional i .  “Abbiamo 
visto  in  quest i  ul t imi  anni  
che  determinat i  d is t r ibu-
tor i  s i  sono organizzat i  a  
l ive l lo  europeo con cen-
tral i  d’acquisto  e  che,  me-
diante  queste  u l t ime,  
cercano di  aggirare  la  
legge francese”.  In  fondo,  
“occorre  un’Europa  più  
for te  e  p iù  concreta ,  per  

tute lare  i  reddi t i  de i  no-
s t r i  agr ico l tor i” ,  che  vo-
g l iono  “poter  v ivere  de l  
loro  lavoro” ,  producendo 
“a l iment i  d i  qual i tà” .  I l  
governo francese vuole  in-
ser ire  in  una legge l ’obiet -
t ivo  de l la  sovrani tà  
a l imentare  come ha  an-
nunciato i l  primo ministro 
Gabr ie l  At ta l .  “Vogl iamo 
essere  sovrani ,  sovrani  

per  co l t ivare ,  sovrani  per  
raccogl iere” ,  ha  det to  
At ta l ,  sp iegando che  
l ’obie t t ivo  è  mantenere  
l ’autonomia”  del l ’agr icol -
tura  f rancese ,  pur  mante-
nendo i l  l egame con 
l ’es tero .  La  parola  d ’or-
dine ,  ha  d ichiarato ,  è  
“produrre  e  proteggere” .  
At ta l  ha  anche  promesso  
uno s tanziamento  di  due  

mi l iardi  d i  euro  per  pre-
s t i t i  ag l i  agr ico l tor i  e  un  
impegno di  150 mil ioni  di  
euro  per  r idurre  i l  car ico  
f i sca le  degl i  agr ico l tor i .  
Dal  minis t ro  de l l ’econo-
mia Bruno le  Maire  arr iva 
la  promessa  di  control l i  a  
tappeto sul le  catene di  su-
permercat i  per  repr imere  
eventual i  f rodi  sul la  legge 
Egal im per  la  protez ione  

de i  reddi t i  degl i  agr ico l -
tor i ,  ma anche  per  ver i f i -
care che i  prodotti  venduti  
come d’origine francese lo  
s iano veramente.  Parigi  s i  
oppone,  inoltre,  al  trattato 
commerc ia le  f ra  l ’Ue  e  i  
paesi  lat ino americani  del  
Mercosur.  “La Francia  non 
intende  accet tare  questo  
t ra t ta to”  ha  dichiarato  i l  
pr imo ministro.   

“L’esercito russo ha ucciso due cittadini francesi, altre tre persone ferite” 

Ucraina, raid russo su Kherson
Attribuito a Israele, l’attacco avrebbe colpito milizie filoiraniane 

Siria, esplosioni a sud di Damasco
Un attacco attribuito a 
Israele avrebbe colpito mili-
zie filoiraniane nella zona di 
Sayyidah Zaynab, a sud di 
Damasco, in Siria, provo-
cando almeno due morti. Lo 
riferisce la tv satellitare al-
Arabiya, che cita l’Osserva-
torio siriano per i diritti 
umani, con sede nel Regno 
Unito e fonti nel Paese 
arabo. Sul suo sito web l’Os-
servatorio riferisce di forti 
esplosioni all’alba di oggi a 
causa di “attacchi aerei 
israeliani” con “diversi mis-
sili” lanciati contro un sito 
degli Hezbollah libanesi 
(storicamente sostenuti dal-
l’Iran) e contro un’area 
lungo la strada per l’aero-
porto di Damasco. E’ l’ “ot-
tavo attacco contro il 
territorio siriano” da inizio 
anno, secondo le notizie del-
l’Osservatorio. La notizia 
arriva dopo che ieri ufficiali 
Usa hanno confermato alla 
Cbs l’approvazione di piani 
per una serie di raid, nel-
l’arco di giorni, contro 
obiettivi in Iraq e Siria, com-
presi personale e strutture 

iraniane. Una risposta agli 
attacchi con droni e razzi 
contro le forze Usa nella re-
gione dopo che domenica 
scorsa tre militari americani 
sono morti in un attacco con 
un drone che ha colpito un 
avamposto, la ‘Tower 22’, in 
Giordania, vicino al confine 
con la Siria. Ieri la tv israe-
liana Kan riferiva che l’Iran 
starebbe riducendo la pre-
senza in Siria di ufficiali di 
alto grado dei Guardiani 
della Rivoluzione nel conte-
sto di una decisione che im-
plicherebbe di fare 
maggiore affidamento sulle 
milizie sciite locali. La Siria 
ha spesso denunciato nelle 
ultime settimane raid attri-
buiti a Israele, in cui sono 
rimasti uccisi anche uomini 
dei Pasdaran iraniani. “Non 
inizieremo alcuna guerra, 
ma se qualcuno vuole fare il 
prepotente, l’Iran gli darà 
una risposta forte”. Lo ha 
dichiarato in un discorso te-
levisivo il presidente ira-
niano, Ebrahim Raisi, dopo 
che ieri funzionari Usa 
hanno confermato alla Cbs 

che sono stati approvati 
piani per una serie di raid, 
nell’arco di giorni, contro 
obiettivi in Iraq e Siria, com-
presi personale e strutture 
iraniane, in risposta agli at-
tacchi con droni e razzi con-
tro le forze Usa nella 
regione. Nuovo colloquio 
telefonico tra il capo del 
Pentagono, Lloyd Austin, e 
il ministro della Difesa 
israeliano, Yoav Gallant. Al 
centro della conversazione 
telefonica, ha reso noto il 
Dipartimento della Difesa, 
“il passaggio di Israele a 
operazioni a bassa intensità 
a Gaza, il sostegno per una 
soluzione diplomatica lungo 
il confine tra Israele e Li-
bano e la stabilità in Ci-
sgiordania”.  Austin ha 
anche insistito sull'”impor-
tanza di garantire assistenza 
umanitaria senza interru-
zione a Gaza”. L’enclave pa-
lestinese finì nel 2007 finì 
sotto il controllo di Hamas 
ed è nel mirino delle opera-
zioni militari israeliane dal-
l’attacco del 7 ottobre in 
Israele.   
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Ecobonus: ammonta a 950 milioni di euro il nuovo programma di ecoincentivi che entrerà in vigore entro la fine di marzo 

Incentivi auto, i modelli da comprare e a quanto ammonta lo ‘sconto’
Incentivi auto per il  2024. 
Ammonta a 950 milioni di 
euro, di cui 10 ‘ereditati’  
dai fondi 2023, il  nuovo 
programma di ecoincentivi 
che entrerà in vigore entro 
la fine di marzo. Nel piano 
Ecobonus, 793 milioni sono 
destinati alle auto, 35 mi-
lioni a ciclomotori, motoci-
cli e quadricicli,  53 milioni 
per i  veicoli commerciali 
leggeri,  20 milioni per 
l’usato auto, 50 milioni per 
il noleggio a lungo termine. 
“Si tratta di un piano stra-
ordinario di incentivi per il 
settore automotive da quasi 
1 miliardo di euro” sottoli-
nea il  ministro delle Im-
prese e del Made in Italy, 
Adolfo Urso. “Il piano si 
propone l’obiettivo della 
sostenibilità ambientale e 
quindi con la contestuale 
rottamazione del parco auto 
più vecchio d’Europa – pro-
segue il ministro -. La rotta-
mazione riguarda le auto 
euro zero, uno, due e tre sa-
ranno particolarmente in-
centivati.  Inoltre gli 
incentivi saranno diretti so-
prattutto alle famiglie con 
redditi bassi”. “E’ una in-
versione di rotta rispetto al 
passato -aggiunge Urso- 
perché puntiamo a produrre 
in Italia almeno 1 milione di 
auto, magari anche con un 
secondo produttore oltre a 
Stellantis”. Rispetto al pas-
sato cambia la ripartizione 
degli incentivi disponibili  

per le diverse tipologie di 
auto. Le più ‘pulite’ ovvero 
le elettriche con emissioni 
comprese tra 0 e 20 grammi 
di Co2 per km potranno 
contare su 240 milioni di 
euro, 150 milioni andranno 
alle ibride plug-in tra 21 e 
60 g/km mentre la dota-
zione maggiore – 403 mi-
lioni – andrà alle auto nella 
fascia tra 61 e 135 g/km, ov-
vero full hybrid, mild hy-
brid e con motore a benzina 
o Gpl a basso consumo. Ri-
spetto al passato si tratta di 
una inversione di marcia, 
con una maggiore atten-
zione ad auto dal listino più 
abbordabile rispetto alle 
elettriche pure, una fascia 
di mercato che ha sempre 
esaurito in tempi brevissimi 

i fondi a disposizione (a dif-
ferenza, appunto delle Bev). 
Il  piano ‘sostiene’ la rotta-
mazione delle auto dalla ca-
tegoria Euro 0 fino alla Euro 
5 (finora esclusa) purché di 
proprietà da almeno 12 mesi 
del beneficiario o di un fa-
miliare convivente: i  fondi 
per la rottamazione delle 
Euro 5 peraltro sono limitati 
all’acquisto di vetture elet-
triche o ibride-plug-in. 
Confermata la maggiora-
zione del 25% degli importi 
nel caso di reddito familiare 
Isee inferiore a 30mila euro 
con un incentivo massimo 
che può raggiungere i 
13.750 euro.  Ai bonus do-
vrebbero poter accedere 
anche le aziende, con 
l’esclusione dei concessio-

nari auto. Per gli incentivi 
c’è un vincolo di manteni-
mento della proprietà del 
veicolo che per le persone 
fisiche è di 12 mesi, mentre 
sale a 24 mesi per quelle 
giuridiche. Dodici mesi di 
vincolo di proprietà anche 
per i bonus su ciclomo-
tori/motocicli/quadricicli .  
Il meccanismo dei nuovi in-
centivi 2024 è particolar-
mente premiante per chi 
rottama vetture più inqui-
nanti (Euro 0,1 e 2) e so-
stiene gli automobilisti con 
redditi più bassi.  Infatti si 
prevede per la fascia 0-20 
gr/km un bonus di 6 mila 
euro senza rottamazione, 
che salgono a 11 mila con 
rottamazione di auto Euro 
0,1 e 2, passando a 10 mila 

per le Euro3, per scendere a 
9 mila per le Euro4, e azze-
rarsi per le Euro 5: con Isee 
sotto i 30 mila euro i valori 
diventano rispettivamente 
7.500, 13.750, 12.500, 11.250 
e 8000 (in questo caso 
‘aprendo’ anche la categoria 
Euro 5). Salendo di emis-
sioni (21-60 gr/km) gli in-
centivi sono di 4 mila, 8 
mila, 6 mila, 5500 e 0 euro, 
che per gli Isee under 30 
mila diventano 5 mila, 10 
mila, 7500, 6875 e 5000 euro. 
Infine per le vetture con 
emissioni 61-135 grammi di 
CO2 per km senza rottama-
zione non ci sono incentivi, 
mentre sono di 3 mila euro 
rottamando le Euro 0-2, 2 
mila per le Euro 3 e solo 
1.500 per le Euro 4. Va se-

gnalato che anche que-
st’anno i bonus sono appli-
cabili solo su vetture che 
abbiano prezzi inferiori (Iva 
esclusa) a determinate so-
glie, ovvero 35 mila euro 
per le elettriche e quelle 
della fascia 61-135 g/km di 
CO2 e 45 mila per le 21-60 
g/km. Interessante anche il 
contributo per l’acquisto di 
auto usate Euro 6 dal valore 
non superiore ai 25 mila 
euro (Iva esclusa), nel caso 
di contestuale rottamazione 
di un veicolo fino alla classe 
Euro 4 di proprietà da al-
meno 12 mesi: l’incentivo è 
di 2.000 euro, con una dota-
zione complessiva di 20 mi-
lioni. Il  piano prevede 
anche 35 milioni di incen-
tivi per ciclomotori/motoci-
cli/quadricicli con la 
dotazione maggiore a quelli 
elettrici (30 mln) e solo 5 
per quelli non elettrici: per 
gli elettrici il  contributo 
senza rottamazione è pari al 
30% del valore del veicolo 
con un massimo di 3.000 
euro, con rottamazione in-
vece si sale al 40% e con un 
tetto di bonus pari a 4 mila 
euro. Ai veicoli commerciali 
leggeri sono destinati infine 
53 milioni. Una curiosità è 
poi la menzione di un possi-
bile incentivo a modifiche 
che ‘puliscono’ le auto già 
di proprietà: è allo studio 
infatti la possibilità di so-
stegno a retrofit con 
GPL/metano.  

“Le immagini della sede 
del Consiglio europeo, cir-
condata da una trincea di 
f i lo spinato e da fitt i  cor-
doni di polizia,  sono l ’em-
blema del fall imento 
dell’Ue e di un modo di in-
tendere la polit ica econo-
mica continentale,  prona 
nei confronti dei grandi in-
teressi finanziari e distante 
dall’economia reale,  fino a 
depotenziarla,  mettendo 
sul lastrico lavoratori e pic-
cole imprese.  Le conver-
genti proteste di agricoltori 
e pescatori stanno facendo 
emergere con forza tutte le 
gravi contraddizioni di  
questi  anni”.E’  quanto af-
ferma Gennaro Scognami-
glio,  presidente nazionale 
di Unci AgroAlimentare.  
“Quando la polit ica e le 
istituzioni assumono deci-
sioni,  anche drastiche – 
prosegue i l  numero uno 
dell’associazione di settore 
del mondo cooperativistico 
– senza conoscere i  pro-
blemi e senza alcuna consi-
derazione per le 
conseguenze sociali  che 
queste determinano, disat-
tenti alle ricadute negative 
che provocano sulla vita di 
persone in carne ed ossa,  
sulle famiglie,  sui lavora-
tori e su intere categorie, si 
dimostrano assolutamente 
irresponsabili  e  inade-

guate.  Da troppo tempo i  
palazzi del  potere di Bru-
xelles hanno evitato il  con-
fronto democratico con le 
parti  sociali ,  le  organizza-
zioni delle piccole imprese 
e della cooperazione,  col-
pendo sistematicamente i  
settori  della pesca,  del-
l ’agricoltura,  dell ’alleva-
mento di bestiame, 
dell ’acquacoltura,  della f i-
l iera alimentare”. Dunque, 
t iene a rimarcare Scogna-

miglio,  si  tratta di  “Un at-
tacco duro,  senza possibi-
l i tà di  dialogo, che ha 
creato danni economici  in-
genti, non solo limitando la 
crescita di  settori  con 
grandi potenzialità,  ma 
mettendo in crisi  interi  
comparti ,  con leggi vessa-
torie,  con una burocrazia 
inutile e soffocante,  con 
tagli  a sussidi e sgravi f i-
scali ,  criminalizzando in-
teri  sistemi produttivi ,  

come la pesca a strascico, o 
penalizzando le piccole at-
t ività agricole a condu-
zione familiare,  ed ancora 
alimentando una concor-
renza sleale, con la detassa-
zione delle importazioni da 
Paesi extra Ue, ad esempio 
l ’Ucraina,  non sottoposti  
agli stessi controlli  qualità, 
o sdoganando cibi sintetici 
e farine di insetti .  Que-
stioni – ribadisce – che 
sono state spesso eviden-

ziate dall ’Unci AgroAli-
mentare, ma puntualmente 
rimaste inascoltate, mentre 
si  lasciava campo libero 
alle multinazionali alimen-
tari  e di  tutti  gli  altri  set-
tori ,  a cominciare dal 
commercio elettronico, che 
hanno moltiplicato i  pro-
fitt i ,  anche esentasse,  
spesso senza sufficienti  ri-
cadute economiche e occu-
pazionali  per i l  nostro 
Paese”.  E tutto ciò, sottoli-

nea Scognamiglio, “Mentre 
pescatori  e agricoltori  
hanno dovuto affrontare in-
numerevoli altri problemi e 
vedevano ridurre i  propri  
margini di  guadagno, a 
fronte di un aumento gene-
rale dei costi  e dei  prezzi 
dei  prodotti ,  compresi  
quelli  agroalimentari nella 
vendita al  dettaglio.  Una 
situazione che ha generato 
esasperazione,  mettendo 
alle strette i  settori  coin-
volti”.  Dunque, “E’ i l  mo-
mento – conclude 
Scognamiglio – di  voltare 
decisamente pagina. Le di-
chiarazioni di intenti di chi 
ha generato questo disastro 
non servono a nulla. Occor-
rono fatti  concreti .  Basta 
con le decisioni calate dal-
l ’alto e assunte nel  chiuso 
delle stanze di Bruxelles.  
L’Ue deve valorizzare le 
specificità di ogni Paese. Le 
istituzioni nazionali ,  poi,  
non possono essere sol-
tanto spettatrici,  come vor-
rebbe qualcuno, ma 
promuovere,  per quel che 
ci  riguarda,  le t ipicità ita-
liane. In passato si sono re-
gistrati  troppi silenzi.  E le 
disastrose conseguenze 
sono sotto gli occhi di tutti: 
pesca e agricoltura in crisi,  
cibo spazzatura sulle no-
stre tavole e Italia nell ’an-
golo”. 

Unci AgroAlimentare: “Il filo spinato attorno alla sede Ue, testimonia  
il fallimento delle politiche di Bruxelles nei confronti di agricoltura e pesca”
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La cantante e conduttrice Francesca Michielin ha raccontato dell’intervento subito 

“Con un rene solo si vive benissimo” 
Come la Michielin oltre 4.200 persone che in vent’anni l’hanno donato

Adele Ann Zeri l l i  Sprin-
gsteen,  madre del la  rock-
star  americana Bruce 
Springsteen,  è  morta al -
l ’età  di  98 anni .  Lo ha an-
nunciato i l  Boss in un post 
su Instagram, condivi-
dendo un video di loro due 
che ballano al  r itmo di ‘ In 
The Mood’ di Glenn Miller,  
con la  didascal ia  ‘Adele  
Springsteen 4 maggio 1925 
–  31 gennaio 2024’ .  La 
mamma era nata nel  quar-
t iere  di  Brooklyn,  a  New 
York,  da genitori  i ta l iani  
originari  del la  Campania:  
avevano lasciato Vico 
Equense,  in  provincia  di  
Napoli ,  per  emigrare nel  
New Jersey.  Bruce Sprin-
gsteen,  74 anni ,  ha abbi-
nato i l  video in r icordo 
del la  madre al  testo del la  
sua canzone del  1998 ‘The 
Wish’  che recita :  “Ricordo 
che al  matt ino,  mamma,  
sentivo suonare la tua sve-
gl ia .  Rimanevo sdraiato 
nel  let to  e  sentivo che t i  
preparavi per andare al  la-
voro.  I l  rumore del la  tua 
custodia per  i l  t rucco sul  

lavandino.  E le  donne in 
ufficio,  tutte rossetto,  pro-
fumo e gonne fruscianti .  E 
quanto orgogliosa e  fe l ice  
sei  sempre sembrata tor-
nando a casa dal  lavoro”.  
“Non ci  sono telefonate in 
arrivo la domenica – conti-
nua la canzone – Né fiori  o 
un bigl iet to  per  la  festa  
della mamma. Non c’è una 
casa su una coll ina con un 
giardino e  un bel  cort i-
let to .  Ho preso la  mia hot  

rod in Bond Street ,  sono 
più grande ma mi r icono-
scerai con un solo sguardo. 
Ci  troveremo un piccolo 

bar di rock and roll  e,  pic-
cola ,  usciremo a bal lare”.   
Oltre a Bruce,  Adele lascia 
due f igl ie ,  Pamela e Virgi-

nia.  I l  loro padre,  Douglas 
Springsteen,  un ir landese 
con origini  olandesi ,  che 
Adele  aveva sposato nel  
1948,  è  morto nel  1998.  
Adele  era un’orgogliosa 
sostenitr ice  del la  musica 
del f iglio e talvolta lo rag-
giungeva sul  palco dei  
suoi  concert i  per  bal lare .  
“Mia madre ama bal lare  –  
aveva raccontato Bruce in 
uno spettacolo a Broadway 
nel 2021 – È cresciuta negli  

anni  ’40 con le  big band e  
le swing band e quello era 
un periodo in cui  bal lare  
era un atto esistenziale.  Ha 
95 anni e da 10 anni soffre 
di Alzheimer e questo ci ha 
portato via molto.  Ma il  bi-
sogno di  bal lare  non l ’ha 
abbandonata”.  Oltre  a  
Bruce Springsteen,  anche 
la  moglie  Patt i  Scial fa  ha 
r icordato con un post  sui  
social  la  suocera scom-
parsa.  

“ I  dat i  su l la  sopravvi -
venza  a  lungo termine  di  
ch i  ha  un  rene  so lo  ven-
gono proprio  dai  donatori  
v ivent i  d i  rene  e  la  mag-
gior  par te  s tanno bene  –  
i l lus t ra  Remuzzi  –  Tut t i  
g l i  s tudi  disponibi l i  dimo-
strano che vivono come le  
persone  normal i  e  i l  r i -
schio di  andare incontro a  
insuff ic ienza  renale  avan-
zata  è  uguale  a  quel lo  
de l la  popolaz ione  gene-
ra le .  Le  uniche  var ia -
z ioni” ,  r i levate  ne l  lungo 
termine ,  “sono un mode-
s to  aumento  de l la  pres -
s ione  e  i l  passaggio  d i  
prote ine  ne l le  ur ine  se -
gnalat i  da diversi  s tudi  in  
una  quota  minore  d i  per-
sone  esaminate .  Un r i -
schio  accet tabi le ,  che  può 
essere control lato e  non ri -
guarda  tut t i  –  prec isa  lo  
spec ia l i s ta  –  ma un 30% 
c i rca  de i  donator i  e  dopo 
molt i  anni” dal la  nefrecto-
mia .  “Sono problemi  che  
s i  possono prevenire  con  
un accurato  contro l lo  
de l la  press ione  e  c i  sono  
de i  farmaci  che  possono 
ovviare .  I  lavor i  p iù  im-
portant i ,  in  def in i t iva ,  
hanno evidenzia to  che  
avere  un rene solo ,  e  dun-
que la  donazione del  rene,  
non rappresenta  un  pro-
b lema r i spet to  a l la  longe-
v i tà  de l la  persona” .  
Niente  r inunce  o  a t ten-
zioni  part icolar i?  “No,  as-
so lutamente  n iente  –  

r i sponde  lo  sc ienzia to  –  
Vivere  con un rene solo  s i -
gni f i ca  condurre  una  v i ta  
perfettamente normale per 
la  maggior  par te  de l le  
persone .  Chi  è  in  questa  
condizione può fare  sport ,  
mangiare  quel  che vuole”,  
ne l  caso  d i  Michie l in  ca l -
care  i  pa lchi  e  andare  in  
tour.  “L’unico  r i schio  è  
che s i  ammali  l ’a l tro  rene,  
ma in  genere  non succede.  
Quindi si  può dire che non 
cambia  la  v i ta” ,  ass icura  
Remuzzi .   I l  rene ,  sp iega  
ancora Remuzzi ,  “è  un or-
gano che ha capacità  di  vi -
car iare  e  quando se  ne  
togl ie  uno,  i l  r imanente  
vicaria  la  funzione del l ’a l -
t ro .  Mol to  f requente-

mente ,  quindi ,  anche  la  
funzione renale  di  un rene 
so lo  s i  avvic ina  mol to  a  
quel la  d i  due ,  perché”  
l ’organo r imasto in  sol i tu-
dine a  svolgere  la  sua at t i -
v i tà  “aumenta  d i  
d imensioni ,  aumenta  la  
f i l t raz ione  g lomerulare ,  e  
così  via .  Al la  lunghiss ima 
può determinare  uno 
s forzo ,  ma la  sos tanza  è  
che  s i  v ive  bene .  Noi  ab-
biamo molt i  più glomerul i  
d i  quant i  servono:  ab-
biamo c irca  un mil ione di  
quest i  ‘gomito l i ’  che  ser-
vono per  f i l t rare  i l  san-
gue .  Se  s i  tog l ie  un  rene ,  
s i  r imane comunque con 1  
mi l ione  d i  ‘nefroni '” ,  l e  
s ingole  uni tà  funzional i  e  

s t rut tura l i  d i  quest ’or-
gano.  Un mil ione “è  molto  
d i  p iù  d i  quel l i  che  ser-
vono per  supportare  le  
es igenze  metabol iche  d i  
un  organismo”,  ass icura  
l ’ esper to .  “Bast i  pensare  
che  se  una  persona  ha  
un’ insuff i c ienza  renale  e  
perde una grande quantità  
d i  nefroni  non se  ne  ac -
corge .  Cominc ia  ad  avere  
de i  d is turbi  in  genere  
quando arr iva  ad  avere  
solo  i l  10% di  nefroni  fun-
z ionant i” .   Quanto  è  im-
portante che persone note,  
in  par t i co lare  f ra  i  g io-
vani ,  port ino le  loro test i -
monianze  su  problemi  d i  
sa lute  e  le  condividano 
con  l ’opinione  pubbl ica?  

“E’  qualcosa  che  può sen-
z ’a l t ro  a iutare .  Ma è  una  
dec is ione  mol to  sogget -
t iva  par larne  o  meno –  
prec isa  i l  d i re t tore  de l -
l ’ I rccs  mi lanese  dedicato  
a l la  r icerca  farmacologica  
–  Ci  sono persone  che  s i  
sentono megl io  condivi -
dendo un loro  problema 
sanitar io  con gl i  a l tr i ,  può 
essere  terapeut ico .  Lo  è  
mol t i ss imo,  per  esempio ,  
per  ch i  è  a ffe t to  da  tu-
more :  i l  fa t to  d i  sent i rs i  
parte  di  una comunità  che 
può condividere  le  pro-
pr ie  angosce  e  la  propr ia  
sofferenza può far  sent ire  
compresi  e  accolt i .  Ma c ’è  
anche  chi  prefer i sce  te -
nersi  tutto dentro,  chi  pre-

ferisce  che nessuno sappia 
cosa  g l i  succede  f in  
quando non starà  bene.  E’  
qualcosa  di  mol to  sogget -
t ivo e  non s i  può dire  se  è  
g ius to  o  sbagl ia to .  Cer to ,  
mol te  vol te  può a iutare  
che  l ’opin ione  pubbl ica  
s ia  esposta  a i  problemi di  
ch i  soff re  e  che  conosca  
quello che fa la medicina”.   
Par larne ,  prosegue  i l  ra -
g ionamento  di  Remuzzi ,  
“tante  volte  vuol  dire  ren-
dere noti  anche i  progressi  
e  qualche  miracolo  de l la  
medicina.  Questo è  bel lo  e  
importante:  più le  persone 
sono informate ,  p iù  è  fa -
c i le  curar le .  Dico  d i  p iù :  
non è  vero  a  mio  avviso  
che non bisogna andare su 
Internet .  In  Rete  s i  t ro -
vano mol te  in formazioni ,  
anche se  i  social  r iportano 
non di  rado  not iz ie  sba-
g l ia te .  Ma fare  r i cerche  e  
fars i  un’ idea  de l la  malat -
t ia  con cui  s i  ha a  che fare  
pr ima di  andare  dal  me-
dico ,  per  esempio ,  non è  
necessariamente sbagliato.  
Aiuta ,  perché  i l  medico  
par te  g ià  da  una  persona  
che  ha  qualche  cono-
scenza .  E  mol te  in forma-
zioni  che si  trovano online 
fanno r i fer imento al la  let -
teratura  sc ient i f ica .  Inter-
net  è  un  grande  
conteni tore ,  c ’è  d i  tut to .  
Ci  sono cose  meravigl iose  
e  cose  completamente  sba-
g l ia te .  B isogna  saper  sce -
gl iere”,  conclude.  

Lo ha annunciato il Boss in un post su Instagram, condividendo un video di loro due che ballano al ritmo di ‘In The Mood’ di Glenn Mille 

Lutto per Bruce Springsteen, morta la mamma Adele Ann Zerilli
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L’entourage del duo: “Noi non sappiamo nulla, non ci risulta nulla” 

I Jalisse al Festival con Fiorello?

“Noi non sappiamo nulla ,  
non ci  r isulta  nulla”.  Così  
dal l ’entourage dei  Jal isse  
repl icano al l ’Adnkronos 
sulla possibil ità che i l  duo 
composto dai  coniugi  
Fabio Ricci  e  Alessandra 
Drusian possa arr ivare a  
Sanremo 2024.  Da giorni la 
notizia  c ircola  sul  web 
dopo che i l  s i to di  Davide 
Maggio,  special izzato in 
indiscrezioni  te levis ive,  l i  
dava in avvicinamento 
all ’Ariston, addirittura per 
la  serata  f inale ,  su inizia-
t iva di  Fiorel lo ,  che ne ha 
spesso c i tato con ironia i  
27 tentativi  vani di  tornare 
al  Festival  dopo la vittoria 
di  Sanremo 1997 con i l  
brano ‘Fiumi di  parole’ .   
Fiorello arriverà a Sanremo 
stasera per  preparare la  
sua performance fest iva-

l iera  che s i  giocherà tra  i l  
Glass costruito davanti  al-
l ’ ingresso dell ’Ariston e ri-
battezzato ‘Aristonello’ e il  
dialogo con quanto accade 
in teatro:  lo showman sici-
l iano sarà impegnato con 
la puntata di  lunedì 5 feb-
braio di  ‘Viva Rai2’ ,  in  
onda regolarmente al le  7  
del  mattino,  poi in quattro 
puntate di ‘Viva Sanremo’,  
l ’after show del festival,  in 
onda a  notte  fonda dal  
Glass  da martedì  a  ve-
nerdì,  e infine nella cocon-
duzione della serata f inale 
del  fest ival  a l  f ianco di  
Amadeus.   Ma è  chiaro,  
come annunciato dal lo  
stesso Amadeus ieri  sera a 
‘Porta a Porta’  che da Fio-
rel lo  c i  s i  potrà aspettare  
di  tutto anche durante le  
dirette  del  fest ival ,  con 

collegamenti  e irruzioni in 
teatro.  L’unico imperat ivo 
è  che non sal irà  sul  palco 
dell ’Ariston prima della f i-
nale  di  sabato 10 febbraio 
ma,  ha chiari to  Amadeus,  
potrà entrare in platea.  
Dunque,  niente  di  più fa-
ci le  che in una del le  sue 
performance da ‘fantasista’ 
del  fest ival  possa coinvol-
gere i  Jal isse  e  portarl i  da 
“Belzebù”,  come Fiorel lo  
ha ribattezzato quest’anno 
Amadeus.  Ma anche su 
questo,  dal l ’entourage dei  
Jalisse c’è massima cautela 
e  anche un po’  di  scett ic i -
smo:  “Ricordatevi  che 
anche l ’anno scorso ab-
biamo let to  per  sett imane 
che i  Jalisse sarebbero stati  
coinvolt i  nel la  serata  dei  
duett i  e  invece non fu 
così”,  dicono.

“Da domenica di nuovo in diretta insieme alla mia socia Super Simo” 

Paola Perego torna in tv dopo l’operazione

Paola Perego annuncia  i l  
suo ri torno in tv dopo l ’ in-
tervento chirurgico a cui  è  
stata sottoposta a f ine gen-
naio  per  un tumore a l  
rene.  “Ciao a  tut t i .  F inal -
mente domenica mattina – 
scrive la  conduttrice su In-
stagram –  tornerò in  di -
retta,  di  nuovo col  sorriso,  

ins ieme al la  mia  socia  
Super Simo, al le  10.30 con 
Citofonare  Rai2 !  Grazie  
ancora  per  l ’enorme af -
fet to  r icevuto.  Vi  vogl io  
bene”.  L’annuncio  sul l ’ in-
tervento era  s tato  fat to  
sempre sui  socia l  dal la  
s tessa  conduttr ice  i l  23  
gennaio scorso,  insieme al-

l ’ invi to  a l la  prevenzione.  
“Ringrazio  i l  prof .  Gal-
lucci  e  la  sua equipe che 
oggi mi ha sottoposto a ne-
frectomia parziale per una 
neoplasia”  scr iveva Pe-
rego,  che  aggiungeva:  “E’  
importante  fare  sempre 
molta  prevenzione,  può 
salvare la  vita”.   

L’attore statunitense  ha interpretato il ruolo di Apollo Creed in Rocky 

Morto Carl Weathers: aveva 76 anni

E’ morto  Carl  Weathers .  
L’attore statunitense aveva 
76  anni .  Weathers ,  nel la  
sua carriera,  in particolare 
ha interpretato i l  ruolo di  
Apol lo  Creed nel la  saga 
dei  f i lm di  Rocky con Syl-
vester  Stal lone.  I l  decesso 
è  s tato  confermato dal -
l ’agente  del l ’a t tore  a  Va-
r ie ty.  Apol lo  Creed,  nel  
primo fi lm Rocky,  è  i l  cam-
pione del  mondo dei  pes i  
massimi che batte i l  pugile 
i ta loamericano interpre-
tato  da  Sta l lone .  Nel  se-
condo episodio del la  saga,  

Rocky II ,  lo  sf idante batte  
i l  campione del  mondo in  
un match che  s i  r i solve  
solo  a l l ’u l t imo secondo 
del  15es imo round con i l  
k .o.  di  Creed.  In Rocky III ,  
Apol lo  diventa  l ’a l lena-
tore  di  Rocky e  lo  a iuta  a  
r iconquistare  i l  t i to lo  
dopo la  sconf i t ta  contro  
Clubber  Lang.  Inf ine ,  in  
Rocky IV,  la  morte  di  
Apol lo :  i l  pugi le  perde la  
v i ta  sul  r ing contro  i l  so-
viet ico  Ivan Drago,  che  
poi  verrà  sconf i t to  da  
Rocky.  Weathers  è  s tato  

anche uno degli  interpreti  
d i  Predator,  i l  f i lm block-
buster del  1987 con Arnold 
Schwarzenegger,  e  ha reci-
tato in Happy Gilmore con 
Adam Sandler.  Pr ima di  
intraprendere  la  carr iera  
di  a t tore ,  ha  lasc iato  i l  
segno anche nel  footbal l .  
Al  col lege  ha  giocato  con 
l ’univers i tà  di  San Diego,  
v incendo i l  Pasadena 
Bowl .  Nel l ’arco  di  2  s ta-
gioni ,  quindi ,  come l ine-
backer ha giocato 8 part i te  
con gl i  Oakland Raiders  
nel la  Nfl .   

Il quartier generale dello show del conduttore siciliano si chiamerà Aristonello 

Sanremo 2024, Fiorello sbarca al festival

Il quartier generale di Fio-
rel lo a  Sanremo 2024 si  
chiamerà Aristonello.  I l  
battesimo del ‘glass di cor-
tesia’  piazzato davanti  al-
l ’ ingresso del  Teatro 
Ariston è avvenuto questa 
mattina durante la puntata 
di ‘Viva Rai2’,  con Fiorello 
che dal  Glass del  Foro Ita-
lico si  è collegato con Ales-
sia Marcuzzi,  già arrivata a 
Sanremo. È toccato alla co-
conduttrice di  ‘Viva San-
remo’,  lo  spin off  del  
matt in show che andrà in 
onda in coda al le  prime 
quattro serate del  festival ,  
scoprire la  scri t ta  con i l  
nome dello studio.   Fio-
rel lo arriverà a Sanremo 
stasera per preparare la  
sua performance fest iva-
l iera che si  giocherà tra 
l ’Aristonello e  i l  dialogo 

con quanto accade in tea-
tro:  lo  showman sici l iano 
sarà impegnato con la pun-
tata di lunedì 5 febbraio di 
‘Viva Rai2’ ,  in onda rego-
larmente alle 7 del mattino, 
poi  in quattro puntate di  
‘Viva Sanremo’,  e  infine 
nel la  coconduzione della  
serata finale del festival al  
f ianco di  Amadeus.   Ma è 
chiaro,  come annunciato 
dallo stesso Amadeus ieri  
sera a  ‘Porta a  Porta’  che 
da Fiorel lo ci  s i  potrà 
aspettare di  tutto anche 
durante le dirette del festi-
val ,  con col legamenti  e  ir-
ruzioni  in teatro.  L’unico 
imperativo è che non salirà 
sul  palco dell ’Ariston 
prima della finale di sabato 
10 febbraio ma, ha chiarito 
Amadeus,  potrà entrare 
anche in platea. Fiorello al-

loggerà come Amadeus al-
l ’Hotel  Globo di  Sanremo, 
direttamente collegato con 
l ’Ariston,  in una stanza 
sullo stesso pianerottolo 
dell’amico conduttore e di-
rettore art ist ico,  al  quale 
c ’è  da scommettere non 
mancherà di  bussare al-
l ’alba per qualche diretta 
Instagram. Del set di ‘Viva 
Sanremo’ fa parte anche un 
ampio spazio davanti  al  
Glass e davanti all’ingresso 
dell ’Ariston tappezzato 
con un manto erboso, dove 
Luca Tomassini proporrà la 
sue spettacolari  coreogra-
fie e messe in scena per lo 
street-show e anche un bal-
concino che affaccia s ia  
sull ’Aristonello che sul-
l ’Ariston dove Fiorel lo e  
gl i  al tr i  protagonist i  del lo 
show potranno affacciarsi .   
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L’ex general manager: “Scelta giusta, è ancora uno dei tre piloti più veloci” 

Briatore su Hamilton alla Ferrari

“Mi sembra una scel ta  az-
zeccata da parte  del la  Fer-
rari.  Hamilton è ancora uno 
dei  tre  pi lot i  più veloci  
della F1 insieme a Verstap-
pen e Alonso, quindi è stato 
giusto prenderlo,  in  più è  
anche un’ottima cosa per la 
F1 perché crea tanto inte-
resse vedere un grande 
campione al  volante  del la  
Rossa”.  Flavio Briatore 
commenta così  al l ’Adnkro-
nos i l  passaggio di  Lewis  
Hamilton dal la  Mercedes 
al la  Ferrari  a  part ire  dal  

mondiale 2025.  “Ho sentito 
da parte  di  qualcuno dei  
dubbi  per  i l  fat to  che avrà 
40 anni ma l ’età non conta,  
conta i l  cronometro e  
quello dice che Hamilton è 
ancora un driver top -sotto-
l inea l ’ex team principal  
del la  Renault- .  Superf luo 
dire  che Hamilton da solo 
non basta  a  vincere un 
mondiale.  La Ferrari  dovrà 
fare  invest imenti  impor-
tanti  per costruire una mac-
china più competi t iva di  
quel la  di  adesso ma sono 

sicuro che li  farà,  così  come 
prendere anche tecnici  di  
alto profilo”.   Sulla rivalità 
con Charles  Leclerc ,  Bria-
tore sottol inea.  “Leclerc  è  
uno dei  pi lot i  giovani  più 
interessanti ,  insieme a Nor-
ris e Piastri  ma ancora non 
ha dimostrato di  essere un 
pilota da titolo mondiale.  I l  
confronto con Hamilton 
potrà essere da stimolo per 
fargl i  fare  i l  sal to  di  qua-
l i tà .  I l  più veloce sarà la  
prima guida e  quel lo  che 
lotterà per i l  mondiale”.  

Singolare sfida tra l’assessore allo Sport di Roma e il campione di kickboxing 

Onorato vs Faraoni: la sfida

Singolare  s f ida  t ra  l ’asses-
sore  a l lo  Spor t  d i  Roma,  
Alessandro  Onora t o ,  e  i l  
campione  d i  k i ck box i ng  
I ska  Mat t ia  Faraoni  in  pa-
les tra ,  ma i l  r ing  è  r imasto  
lontano.  I l  tut to  r ipreso  in  
un ree l  su  Instagram:  l ’as -

s es s ore  deve  compi ere  a l -
meno  una  f l e s s i one  con  i l  
b i l anc i e re  s u l l a  panca  a  
spinta ,  75  kg  i l  peso  s tabi -
l i to .  Dopo esserc i  r iusc i to ,  
r i l anc i a  l u i  s t es s o :  “a l -
meno  80” ,  d i ce .  F ar aoni  
per ò  r i l anc i a  ancor a ,  per-

ché  i  pes i  vanno  eq ui l i -
br a t i  e  dunq ue  due  
“p i zze”  da  5  k g  per  l a t o ,  
85  k g  i n  t o t a l e .  Onor a t o ,  
dopo qualche  s forzo ,  ce  la  
fa  ancora  e  v ince  la  s f ida ,  
s enza  prev i o  r i s ca l da -
mento .

I giallorossi si impongono con un finale incredibile al fotofinish 

Serie A: Lecce-Fiorentina 3-2

Il Lecce batte la Fiorentina 
per 3-2 nel match che apre 
la 23esima giornata della 
Serie A 2023-2024. I  pu-
gliesi, sotto 2-1 al 90 ′ ,  ribal-
tano il  match al fotofinish 
con 2 reti  in 120 secondi e 
salgono a 24 punti, allonta-
nandosi dalla zona retro-
cessione. I viola rimangono 
a quota 34 e rischiano di 
perdere terreno nella corsa 
alla Champions League. I  
giallorossi si  impongono 
con un finale incredibile 
nella gara che iniziano nel 
migliore dei modi. All’11’ i 
padroni di casa vanno vici-
nissimi al vantaggio con 
Kaba, che centra la traversa 
con un colpo di testa su 

cross di Gallo.  Al 17 ′  i l  
Lecce sfonda. Punizione dal 
limite, Oudin pennella con 
il sinistro e insacca: 1-0. Al 
26 ′  i  salentini sfiorano il  
raddoppio con Kristovic:  
girata perfetta, palo pieno. 
La Fiorentina si  fa vedere 
dopo la mezz’ora con il  
colpo di testa di Faraoni:  
mira imprecisa, palla sul 
fondo. Il copione cambia in 
avvio di ripresa. I viola pa-
reggiano al 50 ′  con Mandra-
gora, che batte Falcone 
dalla distanza con una con-
clusione incrociata: 1-1. Al 
64 ′ ,  Terracciano nega il  
nuovo vantaggio al Lecce 
respingendo la conclusione 
di Banda. L’equilibrio salta 

al 67 ′  per una follia di Fal-
cone. Il  portiere del Lecce, 
nel tentativo di impostare 
l ’azione, consegna la palla 
a Beltran che infila in rete 
da 2 metri:  1-2.  La Fioren-
tina ha a disposizione il  
colpo del k.o. all’87’ ma Be-
lotti, con un pallonetto, col-
pisce la traversa. Al 90 ′ ,  i l  
pari dei padroni di casa. 
Nzola non riesce a liberare, 
Piccoli  ringrazia e di testa 
firma il 2-2. Finita? Macché. 
C’è tempo per il controsor-
passo all’ultima curva. Ter-
racciano respinge la 
conclusione di Kristovic, la 
palla finisce dalle parti  di 
Dorgu: tap-in facile facile,  
3-2. 

L’attuale allenatore bianconero sui rumors riguardanti l’arrivo di Conte 

Milan, Pioli: “Voci mi annoiano”

Antonio Conte prossimo 
al lenatore del  Milan? Le 
voci  di  mercato s i  inse-
guono e,  in attesa di news, 
l ’attuale tecnico rossonero 
Stefano Piol i  deve convi-
vere con una s i tuazione 
che “non dà fast idio” ma 
“un po’ mi annoia”.  I l  cal-
cio moderno è così .  In set-
t imana due miei  i l lustr i  
colleghi hanno annunciato 
5 mesi  prima i l  loro addio 
a panchine prestigiose. Noi 
s iamo concentrat i  sul  pre-
sente  perché pensiamo ci  
s iano ancora possibi l i tà  
per rendere la stagione po-
sit iva”,  dice Pioli  in confe-

renza stampa al la  vigi l ia  
del match con il  Frosinone. 
“L’obiett ivo è  cercare di  
vincere tutte  le  part i te  da 
qui  al la  f ine.  Credo molto 
nei  miei  giocatori  -prose-
gue Pioli- .  In settimana ho 
avuto la conferma che è un 
gruppo forte tecnicamente 
e  moralmente.  Bennacer?  
Ci  dà intensità ,  aggressi -
vi tà ,  qual i tà .  Ha avuto un 
leggero infortunio in 
Coppa d’Africa,  ha ripreso 
con noi  ier i .  Non ha un 
grande minutaggio ma è a  
disposizione”.  Chi  t irerà i  
r igori  adesso dopo i  due 
errori  col  Bologna? “Io ho 

deciso la  gerarchia e  do-
mani  la  comunicherò al la  
squadra”,  afferma i l  tec-
nico rossonero.  Nel calcio-
mercato invernale ,  “un 
difensore non è  arr ivato 
perché le  opportunità  che 
s i  sono create  non r ispon-
devano al le  nostre  esi -
genze.  Ci  serviva un 
difensore di  l ivel lo  e  che 
fosse subito pronto,  non 
che dovesse imparare la  
l ingua o altro.  Pellegrino è 
andato via perché ha biso-
gno di  giocare e  in questo 
momento con noi  avrebbe 
fatto  fat ica”,  aggiunge 
Pioli .  
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“Ho detto semplicemente che sarebbe stato bello se fosse andato a Sanremo”  

Sinner: mea culpa della Falchi

Anna Falchi fa mea culpa 
dopo le parole su Jannik 
Sinner.  La conduttrice,  
ospite ieri  a La vita in di-
retta,  ha criticato la deci-
sione del tennista azzurro di 
disertare il  Festival di San-
remo 2024 e ha affermato 
che Sinner sarebbe tornato 
in campo solo l’8 maggio. Il 
22enne, quindi,  avrebbe 
avuto tutto il  tempo per re-
carsi al  Festival.  In realtà,  
Sinner ha già ripreso gli al-
lenamenti e a febbraio tor-
nerà in campo per il  torneo 
di Rotterdam. “Mi corre 

l’obbligo di esternare il mio 
pensiero su una notizia che 
sta avendo spazio sulla 
stampa, non me lo sarei mai 
aspettato. A La vita in di-
retta si  parlava di Sinner, è 
risultato che io abbia detto 
esclusivamente che lui non è 
simpatico o empatico perché 
viene dal Nord Italia… 
Parlo io che sono finlan-
dese…”, dice Falchi. “Lungi 
da me criticare Sinner – pro-
segue -.  Ho detto semplice-
mente che sarebbe stato 
bello se fosse andato a San-
remo per essere omaggiato 

da tutti  gli  italiani.  Volevo 
sottolineare anche quanto 
sia ignorante in relazione ai 
prossimi impegni di Sinner. 
Avevo cercato su google e 
mi era uscita la data dell’8 
maggio e l’ho detta in modo 
sprovveduto, mi dispiace 
tantissimo. Non sono nes-
suno per criticare un grande 
campione, mi fa specie che 
la stampa abbia ripreso que-
ste esternazioni che ho fatto 
sbadataggine. Viva Sinner e 
viva i tifosi, pazienza se mi 
hanno criticata: avevano ra-
gione”.  

Arriva l’ok ai lavori per la pista di bob nel comune veneto 

Milano Cortina 2026: le ultime

La pista di bob, skeleton e 
sl itt ino per le Olimpiadi e 
Paralimpiadi di  Milano-
Cortina 2026 sarà nel  co-
mune veneto:  Simico ha 
firmato l ’accordo con l ’ im-
presa Pizzarotti  che effet-

tuerà i  lavori .  La scelta 
mette un punto fermo e at-
testa l ’estrema determina-
zione di questo Governo di 
concludere al  meglio e in 
Italia tutte le opere in vista 
dei Giochi.  Lo confermano 

con grande soddisfazione il  
Vicepresidente del Consi-
glio e Ministro delle Infra-
strutture e dei  Trasporti ,  
Matteo Salvini, e il  Ministro 
per lo Sport e i  Giovani, An-
drea Abodi. 

“Sinner?  Anche io  ho la  re-
s idenza a  Montecarlo come 
lui .  Io  ho già  pianif icato i l  
mio  funera le :  lo  vorre i  a l  
Foro  I ta l ico” .  Nicola  Pie -
trangel i ,  leggenda del  ten-
nis  i ta l iano,  s i  confessa  a  
Un giorno da  pecora ,  i l  
programma di  Rai  Radio1 .  
“Ho appena compiuto  no-
vant’anni  ma quando sto a  
let to  o  seduto me ne sento 
40 o 50”,  dice .  Ier i  Pietran-

gel i  ha  partec ipato  a l  Qui-
r inale  a l l ’ incontro  t ra  i l  
pres idente  del la  Repub-
bl ica  Sergio  Mattare l la  e  
g l i  azzurr i  t r ionfator i  in  
Coppa Davis .  A guidare  i l  
gruppo,  Jannik  S inner,  re -
duce  dal la  v i t tor ia  negl i  
Austra l ian  Open 2024 .  “E’  
stato bell issimo, Mattarel la 
mi  ha  davvero  s tupi to ,  s i  
vede  che  lu i  ha  s impat ia  
per  me,  l ’ho  capi to  da  

qualche  episodio .  Una 
vol ta  ho  chies to  a l la  sua  
segretar ia  se  potevo avere  
udienza dal  Presidente,  lui  
mi  fece  r ichiamare  per  
chiedermi  se  prefer ivo  i l  
martedì  o  i l  giovedì .  Ci  in-
contrammo e  chiacchie-
rammo per  quaranta  
minuti” ,  dice .  C’è  amicizia  
con i l  Capo del lo  S ta to?  
“Non mi  permetto  di  ut i -
l izzare  quel  termine ,  d ire i  

p iut tos to  che  c ’è  un fee-
l ing…”.  Pietrangel i  in  pas-
sato  ha  r i lasc ia to  
dichiarazioni  ‘ ruvide’  ne i  
confronti  di  Sinner.  In que-
s t i  g iorni  c ’è  grande pole-
mica sulla residenza fiscale 
a  Montecarlo  del l ’azzurro.  
“Se  s ta  l ì  non è  cer to  per  
una  quest ione  di  tasse ,  
questa  è  una  sc iocchezza .  
Anche io se è per questo ho 
la  res idenza l ì .  Io  ho lavo-

rato  a  Montecar lo  perché  
me lo  chiese  i l  Pr incipe  di  
Monaco,  che  voleva  pro-
muovere i l  territorio.  Tanto 
che  sono commendatore  e  
grande uff ic ia le  d i  Monte-
car lo” .  Quindi ,  la  r ive la-
z ione :  P ie trangel i  a  Un 
Giorno da Pecora spiega di  
aver  g ià  p iani f icato  i l  suo  
funera le .  “Ho chies to  a  
Giovanni  Malagò se  potrò  
fare  i l  mio  funera le  ne l  

campo del  Foro I tal ico che 
porta  i l  mio nome”.  Perché 
proprio l ì?  “C’è  i l  parcheg-
gio,  c i  sono tremila  post i  a  
sedere  e ,  se  p iove ,  la  bara  
s i  mette  nel  sottopassaggio 
e  s i  r imanda al  giorno suc-
cess ivo” .  Quale  musica  
vorrebbe?  “Char les  Azna-
vour per  la  funzione e  per  
la  par te  conclus iva  ‘My 
Way'” ,  ha  spiegato  l ’ex  
campione.  

La leggenda del tennis: “Ho appena compiuto novant’anni ma quando sto a letto o seduto me ne sento quaranta o cinquanta” 

Sinner a Montecarlo, Pietrangeli: “Anche io ho residenza a Monaco…”




